

第 10 回 教育委員会 会議録（要点）

| | |
|---------------|---|
| 日時 | 平成 30 年 7 月 11 日（水）午前 10 時 |
| 場所 | 庁舎第 3 別館 2 階 会議室 |
| 出席委員 | 教育長 八木良二、委員 藤井信子、委員 篠宮博幸、 委員 村上浩一、委員 西原梨乃 |
| 欠席委員 | なし |
| 会議に出席した者の職・氏名 | 事務局長 林秀樹、総務課長 橋田裕旨、 学校教育課長 田坂敏、社会教育課長 神野秀夫、 文化振興課長 富田義勝、スポーツ振興課長 松本典久、 学校給食課長 塩見慎一郎、総務課長補佐 白石恭一 |
| 傍聴人 | 報道 1 社 1 名、一般 3 名 |
| 議題 | 議案第 37 号 今治市立学校管理規則の一部を改正する規則制定について 議案第 38 号 今治市公民館運営審議会委員の委嘱について 議案第 39 号 今治市図書館運営審議会委員の委嘱について 議案第 40 号 今治市視聴覚ライブラリー運営審議会委員の委嘱について その他 |
| 八木教育長 | 傍聴について確認する。 |
| —各委員— | 異議なし |
| 八木教育長 | 異議なしと認め傍聴を許可する。 |
| 八木教育長 | （傍聴人入場） 午前 10 時、開会を宣す。 |
| 八木教育長 | 日程番号 1、第 9 回会議録を承認してよいか問う。 |
| —各委員— | 承認する。 |

八木教育長

日程番号2、会議録の署名委員に、村上委員、西原委員を指名する。

八木教育長

日程番号3、教育長報告を行う。

5月2日（水）の菊間小・中学校に始まった学校訪問は、6月28日（木）の鳥生小学校をもって、全て終了しました。教育委員、関係者の皆様には大変お世話になりました。

授業参観では、各教科、「特別の教科道徳」（小学校）、「道徳」（中学校）等の授業を参観しました。どの学校でもそれぞれの教科で「主体的・対話的で、深い学び」の実現を目指した授業の工夫がなされていました。また、道徳（科）の授業においても、考え議論する授業展開が工夫されていました。

7月21日（土）より小中学校が夏季休業日となります。家庭や地域に帰る子どもたちに温かい声かけや見守り等をよろしく願いします。

以下に、前回の定例会以降7月末までの会合等の主なものについて、参加報告並びに予定を記します。

1 報告

- 6月7日（木）～6月26日（火） 市議会
- 6月10日（日） 波方小学校大運動会
- 6月14日（木） 村上水軍博物館入館者80万人達成
- 6月15日（金） 加根又育英会評議員会
- 6月17日（日） 今治市PTA連合会球技大会
- 6月19日（火） 海外派遣事業実行委員会
小中学校生徒指導主事会
- 6月22日（金） なかよし運動会
- 6月28日（木） 東予教育事務所、今治市教育委員会
合同学校訪問最終日
今治北高大三島分校振興対策協議会
- 6月29日（金） 檜垣育英会評議員会
河野育英会評議員会
- 7月1日（日） 今治少年少女レスリング選手権大会
伊東豊雄建築ミュージアムトークイベント
- 7月7日（土） 青少年補導委員東予ブロック研修大会
- 7月9日（月） 今治市小中学校長会
全国高校総体壮行激励会
- 7月10日（火） 東予地域婦人教育研修会
- 7月11日（水） 第10回定例教育委員会

2 予定

- 7月12日（木） 市町教育委員会連合会総会並びに研修会
7月14日（土） 村上海賊マルシェ&トークショー
7月15日（日） 今治地区柔剣道大会
相の谷古墳出土品展講演会
7月17日（火） 菊間支所開庁式
7月20日（金） 小中学校 第1学期終業式
7月24日（火） 伯方高校振興対策協議会
7月26日（木） 中学生弁論大会
7月27日（金） 児童生徒をまもり育てる協議会
学校給食運営審議会
7月28日（土） 日本版画会展開展式
7月14日（土）～7月29日（日） 各公民館盆踊り大会（納涼祭）

林事務局長

6月議会において、渡部豊議員と山岡健一議員のお二人から教育委員会に関係するご質問をいただきましたので、概略を報告させていただきます。

はじめに6月12日、渡部豊議員から「小中学校施設の防火・防災シャッターについて」と、「学校施設へのエアコン設置について」の2つの質問をいただきました。

まず、「小中学校施設の防火・防災シャッターについて」でございますが、大きく5つの質問をいただきました。

1番目は、防火・防災シャッターを設置している学校数と設置数について、

2番目は、本市での事故・誤動作の有無について、

3番目は、点検状況とその対応について、

4番目は、防火・防災シャッターの危害防止装置について、

5番目は、学校における教職員への研修、防火・防災シャッターのマニュアル策定、及び防災計画の見直しについて、

以上5点につきましては、私からお答えさせていただきました。

まず1番目の「防火・防煙シャッターを設置している学校数と設置数について」は、小中学校41校のうち33校に330基のシャッターを設置しており、内訳として、小学校19校に201基、中学校14校に129基設置していることを答弁いたしました。

次に2番目の「本市での事故・誤動作の有無について」は、事故・誤動作とも合併後は無いこと、また、それ以前についても無いと聞いていることを答弁いたしました。

次に3番目の「点検と点検結果への対応について」は、平成29年度から3か年をかけて、小中学校全校で、建築基準法第12条の規定

に基づきシャッターも点検しており、その結果を受けて、改修していきたい旨答弁いたしました。

次に4番目の「防火・防煙シャッターの危害防止装置について」は、小中学校にある330基のうち危害防止装置が設置されているものが220基、66.7%、未設置のものが110基、33.3%であること。そして、危害防止装置が未設置であるシャッターの改修は、校舎の大規模改修等にあわせて実施しており、今後も早期の改修に取り組んでいく旨答弁いたしました。

最後に5番目の「教職員への研修、防火・防煙シャッターのマニュアル策定、及び防災計画等の見直しについて」は、学校現場では、火災や地震のためのマニュアルを策定し、児童・生徒の命を守るように努めていること。また、現在のマニュアルに、シャッターについての細かな記載は無いので、今後は、火災時に作動する防火・防煙シャッターの役割や注意点などを、教職員や児童生徒へ周知徹底していく旨答弁いたしました。

次にもう1つの質問「学校施設へのエアコン設置について」でございますが、こちら大きく5つの質問をいただきました。

1番目は、児童生徒の健康を守るためのエアコンの効果について、
2番目は、エアコン設置による教育効果について、
3番目は、エアコン設置の検討会設置について、
4番目は、エアコンの優先順位について、
5番目は、PFI方式によるエアコン設置について、
こちらについては、市長が答弁をいたしました。

1番目と2番目、児童生徒の健康管理と教育における効果については、エアコンを設置して適切に温度管理を行うことで健康管理が容易になり、また、節電や省エネルギー問題、環境問題について考える機会も増えるなど、学習面でのプラスの効果もあると考えている旨答弁されました。

質問の3番目から5番目、エアコン設置の検討会設置、エアコンの優先順位及びPFI方式によるエアコン設置については、まとめて答弁されました。

本市の公共施設には、まだまだ耐震対策の必要な施設も多く残っていること。また、学校施設においても、老朽化対策、非構造部材の耐震化、トイレの洋式化、そしてICT環境の整備など、対応を迫られている課題も多くあること。こうした状況の中、先般、学校環境衛生基準が改定（教室等の環境における温度の基準が10度以上30度以下から17度以上28度以下に改定）されたこともあり、学校施設へのエアコン設置を進めていく必要があること。そして、他の自治体ではPFI方式をはじめ、様々な手法で整備が行われている

こと。また、整備手法の選定のほか、学校現場の状況把握、意見聴取、整備検討会、整備に向けた財源確保など、調査・検討すべき点が多岐に渡ること、を述べられ、三重県鈴鹿市が、環境省の補助制度を活用し、CO₂排出削減対策モデル事業として、整備を行った例を紹介され、そうした先進事例も研究しながら、児童生徒の教育環境の整備に取り組んでいきたい旨答弁されました。

この後、渡部議員から、エアコン設置は子育て世帯全てを対象とした優先順位の高い事業と認識しているが、それに対する市長の所見を再質問されました。これにつきましては、私から「学校施設を含む教育環境の整備については様々な課題があるが、エアコンの設置についても対応していかなければならない」と考えている旨答弁いたしました。

続きまして6月13日、山岡健一議員から「今治市公的施設のトイレ整備状況について」、大きく2つのご質問をいただきました。

1番目は、公立小中学校におけるトイレの整備状況について、
2番目は、その他の公的施設におけるトイレの整備状況について、
でございます。

まず、市長から、公的施設におけるトイレの位置づけについては、日常的に多くの人々が利用するものであり、誰もが安心して快適に利用できるよう整備していくことは、高齢の方や体の不自由な方々はもとより、多くの市民から求められていると考えていること。特に、学校や公民館など、災害発生時に避難所となる施設においては、高齢者、障害者など、和式便器が使いづらい方への配慮が必要となってくること、また、今後利用状況に応じ、施設の改修等に合わせ和式便器を洋式便器に改修するなどの整備を行っていくとともに、オストメイトへの対応、温水洗浄便座や手すりの設置など、障害のある方にも配慮した環境整備についても取り組んでいく旨答弁されました。

1番目、2番目のトイレの様式化率については、私が答弁いたしました。

1番目の平成30年4月1日現在における小中学校の洋式化率は、小学校21.4%、中学校27.3%、小学校と中学校を合わせると23.5%であることを答弁いたしました。

2番目のその他公共施設の洋式化率は、本庁舎42.7%、支所は17.2%、公民館は44.4%であることを答弁いたしました。

これに対し、山岡議員から保護者からのトイレに対する要望を把握しているかとの再質問がございまして、私から、トイレについては様式化も含め様々な要望をお聞きしている旨答弁いたしました。

最後に、答弁ではございませんが参考までにご報告いたします。

6月議会から新たにスポーツ振興特別委員会が設置され、スポーツ振興に関する事項とスポーツパークの整備に関する事項の2つが付託されることになりました。なお、付託事項については、企画課、スポーツ振興課、営業戦略課が担当課となり、審査されることとなります。

以上でございます。

八木教育長

<議題審議>

「議案第37号 今治市立学校管理規則の一部を改正する規則制定について」説明を求める。

田坂学校教育課長

－「今治市立学校管理規則の一部を改正する規則制定について」を説明－

八木教育長

承認してよいか問う。

－各委員－

承認する。

八木教育長

「議案第38号 今治市公民館運営審議会委員の委嘱について」、
「議案第39号 今治市図書館運営審議会委員の委嘱について」、
「議案第40号 今治市視聴覚ライブラリー運営審議会委員の委嘱について」、
以上3議案について、一括して説明を求める。

神野社会教育課長

－「今治市公民館運営審議会委員の委嘱について」から「今治市視聴覚ライブラリー運営審議会委員の委嘱について」まで説明－

八木教育長

承認してよいか問う。

－各委員－

承認する。

八木教育長

次に、その他を議題とする。「ブロック塀の緊急安全点検調査について」、説明を求める。

橋田総務課長

－「ブロック塀の緊急安全点検調査について」説明－

八木教育長

「部活動のガイドラインについて」、説明を求める。

田坂学校教育課長

－「部活動のガイドラインについて」説明－

| | |
|--------|----------------------|
| 八木教育長 | 「請願の取扱いについて」、説明を求める。 |
| 橋田総務課長 | －「請願の取扱いについて」説明－ |
| 八木教育長 | 他に何かあるか問う。 |
| －各委員－ | なし |
| 八木教育長 | 午前 10 時 37 分、閉会を宣す。 |

以上、会議の次第を記し、その相違ないことを証するため署名する。

村上委員

西原委員